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Jahresbericht des Präsidenten 2024
Einleitung:

Als Präsident unserer Sektion, die stolze 389 Mitglieder zählt und eine Vielzahl von
Fachdiensten vertritt, stehen ich vor stetig wachsenden Herausforderungen. Es wird immer
schwieriger, alle Interessen und Bedürfnisse unserer Mitglieder vollständig wahrzunehmen und
angemessen darauf zu reagieren.
Ich möchte ehrlich mit euch sein: Trotz meiner besten Bemühungen ist es für mich persönlich
eine Herausforderung, immer über alle Veränderungen und Ereignisse informiert zu sein, die
unsere Sektionsmitglieder betreffen. Deshalb bin ich in hohem Masse auf eure Informationen
und Rückmeldungen angewiesen, um effektiv handeln und euch bestmöglich unterstützen zu
können.
Ohne Kenntnis von Ereignissen und Ungereimtheiten, die in unseren Reihen auftreten, kann
ich nicht die notwendigen Schritte einleiten, um Lösungen zu finden und eure Interessen zu
vertreten. Eure Mitwirkung und Ihr Engagement sind daher von grösster Bedeutung für den
Erfolg unserer Sektion.
Ich möchte Euch ermutigen, aktiv an unseren Veranstaltungen teilzunehmen, uns Feedback
zu geben und uns über alle Angelegenheiten zu informieren, die euch wichtig sind. Nur durch
offene Kommunikation und gegenseitiges Vertrauen können wir gemeinsam die
Herausforderungen meistern, denen wir gegenüberstehen.
Ich versichere euch, dass ich stets ein offenes Ohr für eure Anliegen habe und mein Bestes
tun werde, um eure Interessen zu vertreten und unsere Sektion weiter voranzubringen.

GV-Versammlung
Die Generalversammlung am Samstag, 13. April 2024, war eine gut besuchte Veranstaltung
mit insgesamt 34 anwesenden Mitgliedern. Leider konnten die 10 Jubilaren, die erwartet
wurden, nicht teilnehmen.
Ein besonderes Highlight des Vormittags war die Neuwahl des Vorstands für die Amtsperiode
2025–2028. Erfreulicherweise gab es im Vorstand keine Änderungen, da sich alle bisherigen
Mitglieder zur Wiederwahl stellten.
Zudem konnten wir Moser Roger (GPK und Ersatzdelegierter DV SEV Bau) sowie Bartholomä
Sven (Ersatzdelegierter DV SEV Bau) für ein Amt in der Sektion Nordwestschweiz gewinnen.
Dies wird unsere Sektion weiter stärken und bereichern.
Huber Urs kam ebenfalls zu Wort und berichtete von verschiedenen Geschäften, in die er mit
der SBB involviert ist. Er teilte wertvolle Einblicke und Erfahrungen, die die Mitglieder sehr
interessiert verfolgten. Sein Engagement und die Details zu den laufenden Projekten gaben
uns eine bessere Vorstellung von den Herausforderungen und Chancen, die aktuell bestehen.
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ZV-Sitzungen
Im vergangenen Jahr fanden drei bedeutsame Sitzungen statt. Diese Sitzungen in
Aedermannsdorf, Noiraigue und Luzern waren stets äusserst interessant und boten einen
wertvollen Austausch zwischen den Sektionspräsidenten.
In Olten fand eine Sitzung zusammen mit der Peko statt, die sich als sehr langwierig erwies.
Trotz der Dauer konnten wichtige Themen besprochen und Entscheidungen getroffen werden,
die für die zukünftige Arbeit von großer Bedeutung sind. Der Austausch zwischen den
Mitgliedern und der Peko war konstruktiv und hat zur Klärung verschiedener Anliegen
beigetragen.
Der Vorstand Zentralausschuss informierte dabei umfassend über die laufenden Geschäfte
zwischen der SBB und dem SEV, was für uns als Sektion von grosser Bedeutung ist.
Des Weiteren wurden wir auf der Zentralvorstandssitzung dazu aufgefordert, Ideen
einzubringen und umzusetzen, insbesondere im Hinblick auf die Werbetage. Diese Werbetage
stellen eine wertvolle Gelegenheit dar, um neue SEV-Mitglieder zu gewinnen und für unsere
gemeinsame Sache zu begeistern. Es ist ermutigend zu sehen, wie wir als Sektion aktiv dazu
beitragen können, unsere Gemeinschaft zu stärken und weiter auszubauen.

DV SEV UV BAU
Die Delegiertenversammlung war von grosser Bedeutung und bot eine ausgezeichnete
Gelegenheit für einen konstruktiven Austausch sowie für wichtige Entscheidungen in unserer
Gewerkschaft.
Das erste Referat hält SEV-Vizepräsident Patrick Kummer. Im Jahr 2025 stehen der SBB
einige spannende Projekte bevor, darunter das Planungstool IPP im Bereich Personenverkehr.
Ein weiteres wichtiges Vorhaben ist das Konzernprojekt «WEST», das sich mit der
Weiterentwicklung der Schicht- und Tourenplanung befasst. Dieses umfassende Projekt
beinhaltet mehrere Unterprojekte, die darauf abzielen, die Effizienz und Planungssicherheit im
Personenverkehr zu erhöhen. Patrick wird uns einen Überblick über die Ziele und den
aktuellen Stand dieser Initiativen geben.
Das zweite Referat hält Edith Graf-Litscher, SBB VR-Mitglied und SEV-
Gewerkschaftssekretärin. Ihr Beitrag war äußerst wertvoll und bot den Delegierten
interessante Einblicke in aktuelle Entwicklungen und Herausforderungen im SBB-Konzern. Sie
wird die wichtigsten Trends und Themen ansprechen, die derzeit die Branche prägen, und auf
die Auswirkungen für die Mitarbeitenden eingehen. Es verspricht, eine spannende und
aufschlussreiche Diskussion zu werden.
Die Delegiertenversammlung stimmte einstimmig für die Änderungen des
Geschäftsreglements des SEV BAU. Die Anpassungen betreffen insbesondere den
Datenschutz sowie die Artikel 1.8.4, 1.9.3, 2.7.2, 2.8.2, 2.8.9, die Schlussbestimmungen und
verschiedene Anhänge. Diese Änderungen wurden als notwendig erachtet, um die aktuellen
Anforderungen zu erfüllen und die Effizienz unserer Organisation zu verbessern.

GAV Konferenz
Es gab nicht viele Entwicklungen. Mit einem Mehrheitsentscheid wurde beschlossen, den
Gesamtarbeitsvertrag (GAV) mit den BARs zu verlängern. Die SBB hat bis Ende Oktober Zeit,
um zu entscheiden, wie sie mit den weiteren Verhandlungen verfahren möchte
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SEV-Werbetag in Hägendorf BTC

Der Werbetag war eine wichtige Initiative, um neue Mitglieder für unseren SEV zu gewinnen
und die Organisation einem breiteren Publikum bekannt zu machen. In Zusammenarbeit mit
Urs Huber bot die Veranstaltung den Besuchern die Gelegenheit, mehr über den SEV und
seine Ziele zu erfahren.
Am Informationsstand informierten unsere Mitglieder über die Vorteile einer SEV-
Mitgliedschaft und beantworteten zahlreiche Fragen. Wir verteilten Flyer und nahmen
Mitgliedschaftsanträge entgegen. Ein Highlight des Tages war die Möglichkeit, lokale SEV-
Mitglieder persönlich kennenzulernen und ihre Erfahrungen aus erster Hand zu hören. Dies
half, eine persönliche Verbindung zu potenziellen neuen Mitgliedern herzustellen und ihre
Interessen und Bedürfnisse besser zu verstehen.
Besonders erfreulich war, dass wir nach vielen Jahren wieder ein Mitglied als Vertrauensmann
gewinnen konnten. Mein Dank geht an Wagner Michael dafür. Für die Zukunft hoffen wir, dass
diese Veranstaltung unser Netzwerk weiter ausbaut und unsere gemeinsamen Interessen als
SEV-Mitglieder stärkt.

SEV-Werbetag in Muttenz beim Dienstgebäude Süd.

An diesem Tag mussten wir früh aufstehen. Der Treffpunkt war um 03:00 Uhr am Olten
Depotweg 100, um die letzten Vorbereitungen zu treffen. Anschließend fuhren wir mit dem
Auto nach Muttenz zum Dienstgebäude Süd.
Nach dem Aufbau konnten wir erst einmal einen Kaffee und ein Gipfeli geniessen, bevor die
ersten Mitarbeiter der Nachtschicht eintrafen.
Schade war nur, dass kein SEV-Sekretär vor Ort war. Es war schwierig, mit den Mitgliedern
ins Gespräch zu kommen, da sie wenig Zeit hatten und nach Hause wollten.
Trotzdem nahmen sich einige wenige die Zeit für einen Kaffee und ein Gipfeli.
Erfreulich war, wir konnten 4 neue Mitglieder erwerben.
Als es 08:00 Uhr war, hatten wir beschlossen den Werbetag zu beenden. Die Giepfeli, wo wir
noch hatten, konnten wir in den Büros im Dienstgebäude Süd verteilen.
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SEV-Flächenbesuch im Aarepark
An diesem Anlass war ich als Vertreter des Unterverband Bau anwesend. Es war eine gute
Gelegenheit, die verschiedenen Perspektiven und Herausforderungen zu hören, die im
Zusammenhang mit den bevorstehenden Projekten und Entwicklungen bei der SBB stehen.
Am Abend fand noch ein Feierabendgespräch zwischen Alexander Muhm, Leiter
Güterverkehr, und Philipp Hadorn, Gewerkschaftssekretär SEV und Leiter Team Cargo, statt.
In diesem Gespräch wurden wichtige Themen und Herausforderungen im Güterverkehr
diskutiert, und es gab einen regen Austausch über zukünftige Entwicklungen und gemeinsame
Ziele. Es war eine gute Gelegenheit, verschiedene Ansichten zu hören und Netzwerke zu
stärken.

ZV-Klausur in Tannheim
In der Klausur hatten wir 25 Traktanden zu bearbeiten.
Infos aus dem SEV:
Für das Mandat im SBB-Verwaltungsrat wurde Jürg Hurni gewählt. Im Regionalsekretariat hat
Alexandra Akeret ihre Tätigkeit aufgenommen.
Am 1. November 2024 wird das erste Gespräch zwischen der neuen Direktorin des
Bundesamts für Verkehr, Christa Hofstetter, und der SEV-Geschäftsleitung stattfinden.
Die Jugendkommission wird neu ins Leben gerufen. Bis Ende 2025 sollte jeder Unterverband
durch eine Person, die jünger als 30 Jahre ist, in der Jugendkommission vertreten sein. Falls
ein Mitglied Interesse hat, bitte bei mir melden.
Infos aus Sitzungen mit der SBB:
NEWI-Update: Es sind nur noch zwei Stellen offen, und der Abschluss wird für Ende 2024
erwartet.
Bei der Weiterentwicklung I-VU wurde die Zusammenarbeit infrage gestellt. Es wurde viel Zeit
investiert, jedoch wurden nur 1–2 der vom SEV eingebrachten Punkte berücksichtigt.

Nach der Arbeit hatten wir einen trockenen Hals, also tranken wir noch etwas und sagten
dabei immer 'Prost'."

Herbstversammlung
Am Samstag, dem 26. Oktober 2024, trafen sich 26 Mitglieder der Sektion Nordwestschweiz
beim Modelleisenbahnclub Industrie Nord in Langenthal. Nach einem gemütlichen Start mit
Kaffee und Gipfeli begrüsste ich die Teilnehmer zur Versammlung. Erfreulicherweise hat sich
der Mitgliederstand der Sektion Nordwestschweiz um 35 Personen erhöht und liegt nun bei
insgesamt 385 Mitgliedern.
Anschliessend übergab ich das Wort an Reto Hunziker, den Präsidenten des
Modelleisenbahnclubs. Nach einer kurzen Einführung in die Geschichte des Clubs hatten wir
die Gelegenheit, die beeindruckende Modelleisenbahnanlage zu besichtigen. Während der
Besichtigung entstanden angeregte Diskussionen zwischen den Teilnehmern und den
Verantwortlichen des Clubs, die das Engagement und die Leidenschaft für das Hobby sichtbar
machten.
Kurz vor dem Mittagessen berichtete Jan Weber, Zentralpräsident Bau, über die wichtigsten
aktuellen Themen aus den Geschäften mit der SBB. Seine Ausführungen gaben spannende
Einblicke in die laufenden Projekte und Herausforderungen.
Nach dem offiziellen Teil genossen wir ein gemeinsames Mittagessen mit einem leckeren
Dessert. Die Rückmeldungen der Mitglieder waren durchweg positiv; sie empfanden die
Gestaltung der Hauptversammlung in diesem Rahmen als eine gelungene und bereichernde
Idee.
Falls ihr es nicht gesehen habt: In der SEV-Zeitung Nr. 15 war einen kurzen Bericht
geschrieben."
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Zusammenfassung: Die Hauptversammlung bot eine wertvolle Mischung aus Information,
Austausch und Geselligkeit und wurde von den Mitgliedern als rundum erfolgreich bewertet.

Vorstandsitzungen
Im vergangenen Jahr fanden insgesamt vier Vorstandsitzungen (eine vor Ort, drei online via
Team) statt, bei denen der Vorstand unserer Sektion zusammenkam, um wichtige Geschäfte
zu besprechen.
Diese Sitzungen sind von grosser Bedeutung für die Organisation und das reibungslose
Funktionieren unserer Sektion. Während dieser Treffen wurden verschiedene Themen
diskutiert, um die Interessen unserer Mitglieder bestmöglich zu vertreten und die Ziele unserer
Organisation zu erreichen.
Ich möchte allen Vorstandsmitgliedern herzlich für ihr Engagement und ihren Einsatz danken.
Ihre Mitarbeit und ihr Einsatz sind von entscheidender Bedeutung für den Erfolg unserer
Sektion und die Erfüllung unserer gemeinsamen Ziele.
Für das kommende Jahr hoffe ich auf eine weiterhin konstruktive Zusammenarbeit und darauf,
dass wir gemeinsam neue Herausforderungen meistern und unsere Organisation weiter
stärken können.

Schlusswort des Präsidenten:
Abschliessend möchte ich mich bei allen Mitgliedern unserer Sektion für ihre kontinuierliche
Unterstützung und ihre regelmässige Teilnahme an unseren Generalversammlungen und
Hauptversammlungen bedanken. Ebenso gilt mein Dank allen Funktionsträgern und unserem
Vorstand, die stets mit Rat und Tat zur Seite stehen und massgeblich zum Erfolg unserer
Sektion beitragen.
Wie bereits erwähnt, sind wir stets auf der Suche nach motivierten Kolleginnen und Kollegen,
die sich als Vertrauensleute an der Basis oder in anderen Funktionen in unserer Sektion
engagieren möchten. Wir sind besonders daran interessiert, neue Ansprechpartner in
verschiedenen Teams zu gewinnen, sei es in Fahrbahnteams, Fahrleitungsdiensten,
Kabeldiensten, SAA- und SAI-Teams sowie in NAT, OCT, ESP, Telecom, AEP, UEW und der
Energie.
Für weitere Informationen oder sogar eine Zusage zur Übernahme einer der genannten
Funktionen stehe ich gerne zur Verfügung. Sie können mich unter der folgenden Adresse
erreichen:

thomas.kaderliSEV@bluewin.ch oder nordwestschweiz@sev-bau.ch

Nochmals herzlichen Dank an alle, die sich für unsere Sektion engagieren und
dazu beitragen, dass wir gemeinsam erfolgreich sind. Nur gemeinsam sind wir
Stark und können was ändern.

Mit kollegialem Gruss

Thomas Kaderli

Präsident
SEV UV-Bau Sektion Nordwestschweiz
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